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司　会　  新年あけましておめでとうございます。

全　員	 　おめでとうございます。
司　会	 　今年も、広報委員会で「法人 ふちゅう」
の誌面に府中税務署長と法人会会長の「新春対談」
を企画しましたので、広報委員長として「西原」が
司会を務めさせていただきます。

署　長	 　貝原会長をはじめ、府中
法人会の役員並びに会員の皆様には、
日頃から税務行政に格別のご理解とご
協力を賜っており、この場をお借りし
て厚く御礼申し上げます。
　また、会長におかれては、財務大臣

表彰を受彰され、誠におめでとうございます！

会　長	 　ありがとうございます。
　会員の皆様が協力して下さったおかげで、団体と
しての納税啓蒙活動ができました。	租税教室や税務
研修会などの行事も定着してきたと思いますので、
会員の皆様の積極的な活動に感謝しております。

司　会	 　署長は府中税務署長として着任されて2年
目となりますが、これまでの感想などをお聞かせ願
えますか。

署　長	 　府中法人会は、非常に高い組織率を有し
ており、「税のオピニオンリーダーたる経営者の団
体」として、正しい税知識の普及及び納税意識の高
揚を図るため、租税教室、税の啓発活動、税と経営
の研修など、さまざまな活動を行っていただいてい

ます。適正な申告納税制度の実現や税知識の普及な
ど、納税環境の整備に大きな役割を果たしていただ
いている府中法人会の存在は心強い限りであり、今
後とも、緊密な連携・協調関係を築いていきたいと
思っています。

司　会	 　先ほど署長から組織率の話が出ましたが、
府中法人会の組織加入率は、平成5年度以降80％を
キープしており、今年も80％を維持できそうです。

署　長	 　永年にわたり非常に高い組織率を誇って
おられますが、この高い組織率を維持するにはご苦
労も多いだろうと思います。

会　長	 　そうですね、なんとか今
年も80％は維持していますが、毎年9
月から会員増強月間が12月まで実施
され12月末の実績が公表されます。
組織担当副会長の甲斐さんは胃が痛
む思いで過ごされています。会員加

入率は広島国税局管内はもとより、全国でもトップ
５になりますが、これが府中法人会のステータスに
なっているとも言えます。

司　会	 　税務署長には、法人会が主催する税務研修
会へも積極的に講師を派遣いただき感謝しています。

会　長	 　今年度の各支部の税務研修会では、署長
からは「事業承継」の卓話をいただきました。既に
その問題に直面している会員もいるでしょうし、経
営者からしてみれば非常に関心の高いお話をいただ
き好評でした。
　また、統括官からは「消費税の軽減税率制度」に
ついて研修していただきました。平成31年10月1日
から実施される税率の引き上げとあわせ、消費税
が10％と8％の２種類になるため、事業者の皆さん
は、「適用税率ごとに区分した消費税額の計算」や
「商品ごとの適用税率及びその合計額を記載した請
求書等の発行」といった新たな作業が必要となるの
で手間がかかりますね。

司　会 　平成31年10月1日から消費税の税率が10％

となり、あわせて軽減税率制度が実施されることと
なっていますが、実施時期がまだ先ですし、内容につ
いてもまだ理解できていないのかもしれません。

署　長	 　消費税の軽減税率制度の対象になるの
は、酒類・外食を除く飲食料品と週2回以上発行さ
れる定期購読契約に基づく新聞となります。注意し
ていただきたい点は、軽減税率対象品目の売上がな
くても、軽減税率対象品目の仕入（経費）があれ
ば、帳簿へ税率を区分して記帳していただく必要が
ありますし、免税事業者の方であっても、課税事業
者の方と取引を行う場合、区分記載請求書等の交付
を求められる場合があります。
　中小企業庁が実施している軽減税率対象補助金の
申請期限が平成31年9月30日まで延長されています
ので、申請される会員さんがいらっしゃれば対応を
お願いします。
　また、会員の皆様へのお願いですが、消費税につい
ては、預かり金的な性格がありますので、消費税相当
額を積み立てるなど、期限内納税をお願いします。

会　長	 　自主点検チェックシートについては、会
員にも浸透し、定着してきた感がありますが、実際
に活用されておられる企業がどれほどあるか、アン
ケートを実施してみてもいいですね。

署　長	 　自主点検チェックシートについては、企
業の内部統制及び経理水準を向上させ、税務リスク
の軽減にもつながる有効な取組であり、国税庁もこ
の取組を後援しているので、引き続き積極的に活用
していただきたいと思います。

会　長	 　ｅ-Ｔａｘについては、府中法人会は利用
度は高いと聞いておりますが如何ですか。

署　長	 　会員の皆様には、従来から、法人税及び
消費税の申告書等のe-Taxによる提出に積極的に取
り組んでいただいるところですが、「給与所得の源
泉徴収票の合計表」や「納税証明書の交付請求書」
も、e-Taxを利用できます。先日、会長から会員の皆
様に「e-Taxの利用に関する文書」を配布していただ
きありがとうございます。是非とも利用拡大をお願
いします。

司　会	 　年末調整について、注意点などありますか。

署　長	 　年末調整については、給与所得者が確定
申告の手続きを要することなく、課税関係を完結で
きる税務行政上極めて重要な制度であり、「源泉徴
収義務者」に適正に源泉徴収や納付を行っていただ
くため、継続的に源泉徴収制度の周知・広報を実施
しているところです。

　年末調整において、所得超過となっている方を扶
養控除の対象としている等の誤りが多く発生してい
る状況にあります。是非とも、会員の皆様におかれ
ては、「社内ＬＡＮ」への掲示又は回覧などによ
り、「扶養控除等の誤りの未然防止」及び「適正な
年末調整の実施」に努めていただきますよう、お願

いします。

会　長	 　確定申告の時期が近づいてまいりました
が、何か注意点などありますか。

署　長	 　今年も2月16日から3月15日まで、「府中
市文化センター」に確定申告会場を設けることとし
ておりますが、2月15日以前は税務署内にも確定申
告会場を設けておりません。
　国税庁ホームページ内に開設している「確定申告
書等作成コーナー」にアクセスし、給与収入がいく
らである等の必要な情報を入力すれば、簡単かつ自
動的に税額が計算できますので、自宅等からのＩＣ
Ｔを利用した確定申告をお願いします。

司　会 最後に署長から、府中法人会へのご要望等
があればお聞かせください。

署　長	 　府中法人会におかれては、公益社団法人
として税の啓発事業をはじめ、さまざまな地域貢献
活動に取り組まれており、貝原会長の強いリーダー
シップのもと、更なる活動にご尽力されますことを

期待しています。

府中税務署長

田原 郁夫 &
（公社）府中法人会　会長

貝原 潤司

新春
対談

法人会は会社経営の効率化のために
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副会長
田邉　和憲 様
山和㈱

理事（組織委員）

瀬戸田　博之 様
瀬戸田電気㈱

理事（租税教育委員会副委員長）

出原　慎之 様
出原産業㈱

租税教育委員会副委員長
伊藤　恭子 様
㈱伊藤商店

元  総務委員会副委員長
藤井　秀実 様
安田工業㈱

元  理事（総務委員）

武田　誠聰 様
㈱武田組府中支店

理事（広報委員会副委員長）

橘高　寛二 様
㈲橘高石材店

理事（組織委員）

伊藤　敏雄 様
㈱伊藤商店

府中税務署長表彰広島国税局長表彰

府中税務署長感謝状表彰

おめでとう  ございます
平成２9 年　  度 納税表彰 納税表彰の目的

納税表彰においては、国税の申告と納税及び租税教育等に関して、功績
顕著な方を表彰し、受賞者の皆様を他の模範として広く周知すること。

貝原　潤司氏 
（カイハラ㈱　代表取締役副会長）

《府中法人会歴》 《広島県法人会連合会歴》

《中国地方法人会連合会歴》

青 年 部 会 長
理　　　 事
副　 会　 長
国 税 局 所 管 部 会 長
会　　　 長

副　 会　 長

理　　　 事

（平成29年10月25日㈬ 東京都港区三田共用会議所にて）

（平成29年11月15日㈬ 府中商工会議所会館にて）

平 成 4 年 5 月
平 成 7 年 5 月
平 成 13 年 5 月
平 成 21 年 5 月
平 成 23 年 5 月

平 成 23 年 6 月

平 成 23 年 9 月

～
～
～
～
～

～

～

平 成 7 年 5 月
平 成 13 年 5 月
平 成 23 年 5 月
平 成 24 年 5 月
現　在

現　在

現　在

貝原会長、財務大臣納税表彰を受賞
（府中法人会が社団化後 40 年の歴史上初の栄誉）

　法人会の活動を通じて、多年にわたり納税道義の高揚と正しい税知識の普及、
申告納税制度の発展に努められた方に贈られる納税表彰の最高位、財務大臣表彰
を受賞されました。
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社会貢献活動

　政府は「まち・ひと・しごと創生基本方針 2017」に基づき、地域の人材へ
の投資を通じた地域の生産性向上や東京一極集中の是正を図ることなどを目

指しているが、それには地方がそれぞれの特色と強みを生かし、新たな技術やビジネス手法を開発
することが何より求められよう。その戦略構築には地域の産業実態に通じた民間の知恵・工夫の結
集が欠かせない。
　なお、地方は必要な安定財源の確保や行政改革について、自らの責任で企画・立案し実行してい
くことが重要である。

　固定資産税は賦課課税方式であり、納税者自らが申告するものではないことか
ら、制度に対する不信感も一部見受けられる。地方自治体は、税の信頼性を高め

るための努力が必要である。

　行政改革を徹底するに当たっては、地方を含めた政府・議会が「まず隗
より始めよ」の精神に基づき自ら身を削らなければならない。

１. 地方のあり方

3. 地方税関係

２．行政改革の徹底

平成30年度税制改正に関する提言（重点項目要約）

税を考える週間
税制改正要望書の手交

相続税無料相談会 11月11日（土）3会場にて

11月15日（水）
ＪＲ府中駅にて税金街頭PR活動（青年部会）

Week to think about tax平成 29 年 11 月11日〜 17 日

　11月11日㈯	府中天満屋特設会場・福
山市役所新市支所セミナールーム・福山
北商工会会議室の3会場にて中国税理士
会のご協力を頂き相続税無料相談会を開
催し16名相談者が有りました。

　１１月１５日㈬	福山発（下り）府中着７：０３到着便をはじめとして、府中駅の発着乗降者を対象に約 300 名に「税
を考える週間」で税の街頭 PRを行いました。
　参加者は田原府中税務署長様をはじめ税務署の職員さん、府中税務団体連絡協議会のメンバーの方、23 名とイー
タくんでした。

　平成29年11月27日㈪午前10時より府中市役所市長室において、小川税制委員長・井上副委員長が、
戸成府中市長・丸山市議会議長に「平成30年度税制改正に関する提言」を行う。

　平成29年12月5日㈫神石高原町町長室・議長室にて入江嘉則町長並びに松本彰夫議長に延岡支部長・
榊原次長・三上次長・美田次長が「平成30年度税制改正に関する提言」を行う。

【府中税務団体連絡協議会】とは
目　的：府中税務署管内の税務関係民間団体の緊密な連携協調を図り、税務行政の円滑な運営に協力するととも
　　　　に、地域経済の活性化を図る
構成員：府中管内納税貯蓄組合連合会・府中税務署管内青色申告会連合会
　　　　公益社団法人　府中法人会・府中間税会・中国税理士会　府中支部

戸成市長・丸山議長へ提言書手交

入江町長へ税制改正提言書手交

税制改正要望書の説明

松本議長へ税制改正提言書手交

– 6 – 推  進  運  動
消費税期限内納付
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社会貢献活動

租税教育推進校等・租税優秀作品表彰
租税教室

中学生の税についての作文・習字・標語

公益社団法人府中法人会 会長賞

税に関する中学生の標語

『考えよう 税の役目と 明るい未来』
府中市立第一中学校　３年　豊田　一萌（とよた　はじめ）

租税教室

租税教室

　国民生活や経済社会と密接に関連する税は、私たちの暮らしや社会に欠かせない多様な公共

サービスを提供する国や地方公共団体の活動の財源であり、国の様々な制度の中でも根幹的な

ものです。

　憲法で国民の義務に掲げられているように、国民が教育を受け、勤労し、税を納め、持続可能

な社会をつくっていくことは、民主国家の維持・発展にとって欠かせないことであり、次代を担う

児童・生徒等が、国の基本である税の役割や申告納税制度の意義、納税者の権利・義務を正しく

理解し、国や社会の在り方を主体的に考えることは、民主国家の維持・発展にとって極めて重要

なことであると考えられます。

租税教育は、なぜ重要なのでしょうか

府中市立南小学校 租税教室

福山市立新市中央中学校 租税教室

府中市立旭小学校 租税教室

3学年の142名が４校時にわたり開催
　公立高校入試の過去問題を、クイズ形式にて出題し正解者に賞金（模擬紙幣）を出す。
　受取賞金額の合計を所得税の確定申告書を作成して、税務署に税金を納める模擬体験を実施。

?
講師は桑田佳典さんが担当されました。 講師は田邉女性部会長が担当されました。

獲得賞金を確定申告をして税金を樽家統括官に納める

法人会は会社経営の効率化のために
e-Tax の普及を支援しています。– 8 –– 7 –



社会貢献活動

公益社団法人府中法人会 会長賞

電子納税
福山市立駅家中学校　２年　細川　実鈴（ほそかわ みすづ） 福山市立駅家南中学校　３年　三條　愛美（さんじょう まなみ）

　私たちが暮らしている世界では、「税金」というものがある。例えば、病院や学校、
公園などの公共の場も税によって造られている。また、身近な税の中では「消費税」
がある。消費税とは、百円の商品を買うと百八円になり、八パーセントの税が付
いてくるという仕組みだ。この消費税以外にも、私たちの暮らしを支える沢山の
税があるのだが、それはどのような税で、どのように使われているのだろう。
　税収のトップ三にも入っている「所得税」という税の種類がある。この税は、
働いて得たお金から経費を引いたものに対してかかる税金だ。つまり、収入が良
いほど所得税の金額が高くなり、その収入から多くのお金が引かれるということ
になる。こうした少しの工夫があるからこそ、私たちは安全に暮らせているのだ
と思い、税金のありがたさが感じられた。
　また、「住民税」という税もある。住民税とは主に自分が住んでいる都道府県
や市区町村に納める税のことだ。私は、この住民税のことについて初めて知り、
住むことにお金がかかることに驚いた。今までは、家と土地を買ったらそこで終
わりだと思っていたが、実はここに住むためには住民税という税金が必要なんだ
と初めて知った。また、私たちが暮らしている国や地域の管理は、ほぼ税金によっ
て行われているんだと改めて知れて勉強になった。
　この他にも、あまり耳にしない税もある。一つは「酒税」という税である。こ
の税を負担するのは主に消費者、買う側であり、日本酒、ビール、お酒にかかる
税だ。この他以外にもさまざまな意味がある。この酒税はアルコール分一度以上
のお酒が対象になり、アルコールの度数によって税額が異なるそうだ。こうした
身近な物や建物がほぼと言っていいほど税金で成り立っているなと思い、税金の
大切さありがたさが感じられた。
　もしも、この税金というものが存在しなかったら、私たちは安心して暮らせて
いただろうか。もしも大きな災害が起きた後に税金というものがなかったら今、
どうなっていたのだろう。こういうことを思うと税金がどれだけ社会創りと関
わっているか身にしみて感じられる。他にもさまざまな税金があるが、一つでも
なかったら私たちはどこかで困っていると思う。こらからの暮らしを守っていく
ためには、まず、税金と上手に付き合っていくことが大切だと思う。また、税金
の行方や種類を知っておくだけでも、考え方や税金に対しての感じ方が変わって
くると思う。また、今の社会の成り立ちは税金によっても成り立っており、税金
のありがたさを感じながら生活していきたい。そして将来、税金というものが社
会創りに必要な一つの手段になって欲しいと願う。

公益社団法人府中法人会 会長賞

税に関する中学生の作文 税に関する中学生の習字

「税金は何のために 税金なんて要らない。」「税によって成り立つ世界」

– 10 –– 9 –



社会貢献活動

税に関する
絵はがきコンクール

府中市立栗生小学校　上田 佳央

福山市立服部小学校　山田 花萌

府中市立南小学校　藤岡 燿

府中市立栗生小学校　　大澤 依奈

府中市立府中明郷学園　長本 明日葉

府中市立南小学校　高橋 真央

府中市立府中明郷学園　高田 隼影

府中市立府中明郷学園　立石 良誠

府中市立旭小学校　後藤 葵

審
査
員
特
別
賞

府
中
中
央

ラ
イ
オ
ン
ズ
ク
ラ
ブ

会
長
賞

府中市立府中明郷学園　豊原 怜奈

福山市立服部小学校　石口 簾

府中市立国府小学校　若林 里咲

府中市立府中明郷学園　谷口 沙弥

府中市立府中明郷学園　小川 じゅい

府中市立旭小学校　永井 ななこ

中
国
税
理
士
会

府
中
支
部

支
部
長
賞

府
中
税
務
署
長
賞

府
中
法
人
会

優
秀
賞

絵はがき審査会風景

広島県法人会連合会 入選

広島県法人会連合会 銅賞

社会貢献活動

– 12 – 推  進  運  動
消費税期限内納付
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社会貢献活動

能楽体験発表会
「府中学びフェスタ」にて

｢にっぽんの 心を思い 謡い舞う｣

　日本の伝統に触れ貴重な体験を子どもたちに味わってもらうこ
とが、将来の糧となることを信じて行っております。
　「形」に出合い、「形」の奥にある本質を悟る。「形」の意味を、
全身で体得していく子どもたちの姿に大変魅了されます。

府中法人会が「子ども能楽体験会」を始めたのが平成 20 年。
その翌年から「能楽体験学習」として継続し、早や 10 年目を迎えました。

喜多流  大島能楽堂の先生方をはじめ、多くの方々のご協力をいただき継続しております。

府中市立旭小学校６年生51名

喜多流

大島能楽堂見学大島能楽堂見学大島能楽堂見学 府中市立旭小学校「府中学びフェスタ」にて

｢にっぽんの 心を思い 謡い舞う｣

能楽体験発表会

　府中法人会の皆様へ

　私たちが能学習をはじめる１回目のときから毎回来て下さり、有難うございました。

　音楽発表会や学びフェスタなどでは、見に来て下さるだけでなく私たちに着物をきつけて下さった

り、私は借りてないですが、無い人のためにと、いろんな人が助かりました。

　私は法人会の皆様に着付けてもらうのが楽しみにしていました。はかまや着物、帯、ひもなど全てやっ

てもらえてうれしかったです。私は浴衣が好きなのでこうゆう所でも着れてうれしかったです。

　帯は最初の時はいいなと思いましたが実際にしていただくと苦しくてびっくりしました。思ったよ

りぐっと、きつくしていただいたので息をするのも難しくておどろきました。

　学びフェスタのときは部会長さんがお話をして下さって、いい話だったなと思いました。

　私たちのために体育館の後ろの方で、きつけ方を話し合っているのを見ました。私たちのために、

はかまの折り方も教えて下さったり、今までの能楽学習も暑かった中、見て下さりありがとうござい

ました。

児童よりお礼文紹介

府中市立旭小学校　６年１組　松島  心音

夏の暑い中体育館で練習 「形」が出来てきた様子 ５か月間の長期練習

能楽堂で練習 能楽堂での晴れ舞台
法人会は会社経営の効率化のために
e-Tax の普及を支援しています。– 14 –– 13 –


